
特首選舉應回歸君子之爭
今屆特首選舉是本港在2017年普選特首之前

的一次重要選舉，不只是兩位建制派候選人的

事情，更關係到香港未來發展，關係到港人的

福祉。唐英年和梁振英都是中央所接受的人

選，兩人均對香港作出了貢獻，都是優秀的人

才，在自身條件上可說是各有千秋。社會都期

望兩位候選人能夠進行一場君子之爭。特首競

選要做到君子之爭，應該做到這樣四點：一是

比政綱；二是不抹黑；三是競選手法合情合理

合法；四是選完之後還可以繼續做朋友。事實

上，兩位建制派候選人都表示希望能夠進行公

平、公開、公正的競選，做到君子之爭，這也

是香港社會所樂見的。

然而，由於兩名建制派候選人競爭激烈，加

上在選舉期間出現了各種黑材料及抹黑報道，

令外界擔心選舉已經偏離了君子之爭。我們在

不贊成惡性競爭的同時，還需要理解和明白，

任何競爭性選舉都難免會出現一些負面宣傳。

在西方選舉中，最慣用、也最常見的就是抹黑

競爭對手，醜化對手的政績、形象和人品。就

如在美國總統及國會選舉中，相互抹黑的招數

不斷發展升級。據估計，兩黨在選舉中「抹黑」

對手的廣告投入超過1.6億美元，是用作宣傳自

身政綱金額的10倍。本港過去在立法會及區議

會選舉中也不乏各種負面宣傳。因此，對於在

今屆特首選舉中所出現的種種負面宣傳，也要

以理性的態度予以看待。

事實上，世界上沒有一個地方因為選舉出現

負面宣傳而將選舉推倒重來。倘若如此，任何

競爭性選舉都會中途夭折。因此，香港社會也

不應該因為出現負面攻擊的情況而否定今次特

首選舉。反對派將負面宣傳作為製造流選的理

由，是不能成立的。現時全力鼓吹「白票論」

及「流選論」者，主要是反對派的政黨和政

客，目的是要打擊特首選舉的認受性，抹黑醜

化建制派候選人，破壞建制派陣營的團結，否

定現行的制度。

流選論目的意在破壞特首選舉
反對派知道自身的選委票數不足以達到製造

「流選」的目的，於是利用一些建制派選委對

特首選舉中出現的「黑材料」的不滿，趁機進

行「策反」，企圖把建制派選委拉入反對派破

壞特首選舉的陣線。因此，保障下任特首順利

產生，已成為愛國愛港陣營與反對派的一次重

大的政治校量，攸關香港社會的繁榮穩定。溫

家寶總理早前關於香港特首選舉的講話，明確

傳達出中央堅決反對流選的信息。在這些重大

問題上，愛國愛港選委肩負香港700萬市民的

重托和中央的期望，必須站穩陣線以市民利益

為最大依歸，堅決反流選。

必須強調的是，在愛國愛港方面，兩名建制

派候選人不僅沒有根本的利害衝突，而且有共

同維護香港和國家整體利益的責任。下任特首

的任期由2012年至2017年，剛好踏入香港回歸

20年，亦為2017年特首普選作銜接，責任重

大。面對本港近年各種深層次問題，也需要一

位有能力有願景的特首帶領本港迎難而上。君

子之爭選特首，比拚政綱創未來，關係到香港

未來五年到十年的發展和命運，關係到700萬

人的福祉。廣大市民以及選委都應將選舉焦點

放在候選人的政綱、能力之上，推動選舉回歸

君子之爭的正軌。兩名建制派候選人也應在餘

下時間，擯棄一切抹黑行動，將競爭焦點放回

政綱以及社會經濟民生問題上，通過公平、公

開、公正的君子之爭，讓市民對兩位候選人的

政綱有更深入的了解。

第一輪投票中選出特首
中央明確提出，新任特首必須符合三個條

件：愛國愛港、具有管治能力和社會認受性。

特首「三條件」是一個整體，缺一不可。其

中，愛國愛港是前提，管治能力是關鍵，社會

認受性是民意基礎。所有愛國愛港的選委，都

應該顧全大局，以國家的整體利益和香港的根

本及長遠利益為依歸，承擔起反流選的歷史責

任。在公平、公開、公正的情況下，按照「三

條件」在第一輪投票中，摒棄成見，顧全大

局，和衷共濟，集中選票選出最孚眾望的特首

人選。
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我們希望特首選舉是君子之爭，不願意看到惡性競爭。不過，我們也需要理解和明白，任何競

爭性選舉都難免會出現一些負面宣傳。對於在今屆特首選舉中所出現的種種負面宣傳，也要以理

性的態度予以看待。世界上沒有一個地方因為選舉出現負面宣傳而將選舉推倒重來。香港社會也

不應該因為出現負面攻擊的情況而否定今次特首選舉。反對派將負面宣傳作為製造流選的理由，

是不能成立的。其目的是要打擊特首選舉的認受性，抹黑醜化建制派候選人，破壞建制派陣營的

團結，否定現行的制度。特首選舉進入最後關鍵階段。兩位建制派候選人都是中央所接受的人

選，所有愛國愛港選委都應摒棄成見，顧全大局，反對流選，堅持按照愛國愛港、具有管治能力

和社會認受性3個條件，在第一輪投票中選出多數人擁護的特首人選。

理性看待競爭 堅決反對流選 行政長官選舉委員會委員

計佑銘

■計佑銘

論
壇

16專業團體有政府代表

改
善
觀
塘
北
交
通
料
可
應
付
發
展

領匯租貴趕絕商戶 劉江華促關注基層

保經濟穩就業
平實財案等過關

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）九龍區將成為香港未來
發展的重心區之一。工聯會立法會議員黃國健關注到，當
局正於觀塘北安達臣道與秀茂坪道興建公營房屋及其他政
府和社區設施，或影響區內交通，要求當局交代會否就此
作出新的道路規劃。運輸及房屋局局長鄭汝樺表示，當局
正在區內進行交通改善措施，相信在完成後，觀塘北區的
主要相關道路於2016年將足夠應付該區新增的交通流量。

黃國健憂建屋增交通壓力
黃國健在昨日立法會作出的書面提問中，關注當局正於

觀塘北安達臣道與秀茂坪道之間進行工程，平整約20公頃
建築地台，以興建公營房屋及其他政府和社區設施，並預
計約於2014年完成工程，而觀塘北區的居民目前主要依靠
兩條主要幹道，即西往清水灣道及東往將軍澳道，或經觀
塘市中心前往其他地區，擔心有關公共房屋發展計劃或會
影響區內的交通流量，故要求當局交代除興建中九龍幹線
外是否有其他措施紓緩觀塘北區可能因此而新增的交通壓
力。

鄭汝樺：當局有配套規劃
鄭汝樺在書面回覆中表示，當局在策劃安達臣道公共房

屋發展計劃時，已考慮到如何提供適當的交通配套，以滿
足有關發展所帶來的交通需求，包括興建新的道路連接新
清水灣道及寶琳路，興建露天巴士總站、小巴站及的士站
等設施，而土木工程拓展署亦正於秀茂坪道／順安道、清
水灣道／安達臣道、協和街／康寧道、寶琳路／安達臣道
等觀塘北區主要路口進行改善及擴闊工程。
她續說，除了有關路口改善及擴闊措施外，運輸署並正

研究把秀茂坪道南行右轉出將軍澳道西行的一條行車線擴
建為兩條行車線，以增加該處的交通容量，估計所有交通
改善措施完成後，預計到2016年觀塘北區的主要相關道路
將足夠應付因安達臣道公共房屋發展計劃而新增的交通流
量。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

目前，特區政府會委任代表加入
一些專業團體的理事會或董事
會，以提高該等團體運作的透明
度。商務及經濟發展局局長蘇錦
樑透露，根據各政策局提供的資
料，目前有16個專業團體的管理
委員會有政府代表。
蘇錦樑昨日在立法會會議上書

面回覆會計界議員陳茂波的提問
時表示，根據有關政策局提供的
資料，一般而言，特區政府代表

要與各委員會的其他成員合作，
協助專業團體履行法定或其他相
關職能，並不時向其所屬政策局
或部門報告，協助政府掌握有關
專業的發展情況，及按政府政策
提供的意見，令有關團體在履行
職能時更能兼顧廣大公眾利益。
他續說，在各委員會內擔任政

府代表，是公職人員日常工作的
一部分，他們的表現會受工作評
核規範。

海事處跟進私人遊艇載客
香港文匯報訊（記者 林曉晴）

特首曾蔭權被指涉及接受「富豪
款待」，包括乘坐富商的私人遊艇
來回澳門，有人更稱曾蔭權是乘
坐「白牌船」，有違法之嫌。海事
處處長廖漢波昨日表示，已跟進

有關事件，並已聯絡船東，初步
得知是一間船公司註冊，故已要
求有關公司提供資料，並在有需
要會再作進一步跟進。廖漢波又
指，事件可能違反租船的規則，
船東或代理人或需負上責任。

白鴿續炒作特首外遊事件
反對派政黨就特首曾蔭權

被指捲入「富豪款待」及
「平租豪宅」事件「繼續糾
纏」，民主黨立法會議員李永
達表示，該黨將根據《立法
會（權力及特權）條例》動
議決議案，要求立會引用特

權法，調查有關就曾蔭權涉及的
連串事件。
李永達昨日稱，該黨要求立法

會引用特權法，調查曾蔭權於
2009年至2012年外遊期間，澳
門、日本及泰國的住宿及旅遊，
及承租深圳福田區東海花園複式

單位安排等是否涉及任何潛在或
實際利益衝突，又質疑曾蔭權與
「商界朋友」來往甚密，行為不恰
當，此舉亦會令市民懷疑特首偏
袒商界。
民主黨並就「富豪款待」事件

提出「十大疑團」，指曾蔭權未有
交代與其同行者的身份，而其口
中何謂「一般朋友」的界定含
糊，以至其次子曾慶淳為何作為
碩士生，竟有能力租住澳門威尼
斯人度假村酒店的豪華套房等問
題。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）領匯轄下商場
一直被指「趕絕」小商戶，民建聯副主席劉江華
關注到香港房屋委員會轄下商場物業自2005年由
領匯接手管理後，租金不斷上漲，不少商戶不堪
加租壓力被逼結業或搬遷，甚至向領匯承租商場
單位的房委會屋 辦事處亦由於租金高昂亦要遷
出，要求政府有何對策保障基層市民的生活，免
因商戶租金上漲導致貨品價格上漲而受影響。
劉江華昨在立法會作書面提問，指領匯轄下商

場多位處基層市民居住的公共屋 ，商戶經營的
生意多與日常生活必需品有關，領匯加租會直接
增加商戶的經營成本，影響基層市民的生活，要
求當局交代是否有對策保障基層市民的生活。
運輸及房屋局局長鄭汝樺在書面回覆中引述領

匯公司提供的資料（截至2011年至2012財政年度
的首6月），指領匯旗下物業組合整體租金按年平
均升幅約7%，整體出租率則約92%。領匯物業組
合商戶續租率為79.3%，較上兩個財政年度的

71.4%及74.1%為高。

鄭汝樺：領匯私營難干預
她續說，自房委會將轄下180項商業及停車場

設施透過領匯分拆上市後，領匯已是一所私營機
構，完全獨立於政府及房委會，其產業的管理由
領匯全權負責，特區政府及房委會並不能亦不會
干預領匯公司的日常營運安排及業務管理的事
宜，而作為一間獨立並以商業原則營運的私營機
構，領匯與其他私營機構一樣，需要因應經濟及
市場情況作出適當的應對，令他們可以繼續在市
場上營運。
鄭汝樺說，領匯已表明，基於其轄下的商業設

施大多是位處公共屋 ，而客源亦主要是公共屋
的居民，故領匯轄下的商業設施有必要迎合屋
居民的需要和負擔能力，該公司的管理層過往

亦曾在立法會上表示，他們明白領匯需服務屋
居民。在釐定租金時，他們會考慮零售商戶的業

績及市場趨勢，以力求把租金維持於可負擔的水
平，及會研究個別個案的情況。
她又表示，領匯公司表示會保持與商戶及屋

居民的溝通，以便提供能照顧屋 居民所需的服
務，特區政府亦會繼續將從市民大眾、屋 居民
及零售商戶中收到的訴求及意見，向領匯公司反
映，及鼓勵領匯公司繼續積極與各持份者保持溝
通，以求能更好地了解市民大眾、屋 居民及零
售商戶的訴求及意見。

遷屋 辦事處因方便管理
另外，鄭汝樺又澄清，房屋署將原先設於領匯

轄下物業的屋 辦事處遷往其他地方，與領匯調
整其商業設施的租金無關連：在一般情況下，房
屋署會將屋 辦事處設置於相關的公共屋 內，
以方便管理，故倘能在公共屋 內覓得合適的房
委會物業作屋 辦事處的用途，房屋署就會將原
先設於領匯轄下物業的相關屋 辦事處遷出。

辯論今日會議繼續，並預料在大多數議員支
持下會獲得通過。

立法會昨日就財政預算案展開長達10小時的辯
論，多名問責官員，包括財政司司長曾俊華及政

務司司長林瑞麟亦有出席，並於下星期三進行三
讀辯論，隨後投票表決是否最終通過預算案。

譚耀宗盼應對雙非升學
民建聯主席譚耀宗認為，曾俊華任內最後的預

算案相對平實，議論較過去幾年平靜冷淡得多，
相信是汲取去年教訓，大部分採取原有措施以減
少爭議，決定支持議案。
他強調，曾俊華過去多份預算案不斷增加公

共開支，但未能獲得掌聲，反映政府未能回應
社會關注，期望下屆政府提出有效措施解決基
層訴求，並積極解決「雙非」嬰兒問題，盡早
預測未來，避免雙非兒童對學額構成更大壓
力。

陳鑑林冀進取善用盈餘
民建聯議員陳鑑林說，近幾年的庫房進帳理

想，為曾俊華打造出漂亮的成績表，但質疑高達
600億元的預算誤差，究竟是錯誤評估經濟發

展，或是刻意低估收入以維持高稅收水平，認為
不善用庫房，等同庫房空虛百姓勒緊褲頭，基層
最終仍然是無法受惠，民怨揮之不去，期望政府
針對貧富懸殊，檢討財政策略因循守舊，更好利
用財政發展經濟。

潘佩璆促政策看得更遠
工聯會議員潘佩璆認為，香港成功擺脫金融海

嘯，去年庫房錄得龐大盈餘，更是接近全民就
業，惟港人快樂指數偏低，面對通脹持續百物騰
貴，打工仔薪酬加幅「蝸速」，「 房」更儼如
雨後春筍，對城市開始感到陌生。
他續說，港府過去處理房屋問題儼如「深度近

視」，毫無先見之明無法因時制宜，展望未來，
期望新屆政府有長遠政策，不要再「頭痛醫頭，
腳痛醫腳」。

梁美芬憂忽略政策銜接
專業會議議員梁美芬表示，今份預算案涉及800

億元的「派糖」措施，但社會討論卻是歷年來最
少，質疑預算案措施「蜻蜓點水」無法瞻前啟
後，忽略作為橫跨兩屆政府「財政橋樑」的角
色，讓下屆政府要「摸 石頭過河」。

葉太指財政投入未足夠
新民黨主席葉劉淑儀質疑，曾俊華過去的預算

案全部低估政府的收入，結果導致長期投資不
足，包括基礎設施投資以至社會服務等，無可厚
非直接影響各行業發展，甚至令社會停滯不前，
情況令人擔憂，認為作為財政司司長應該反省。

黃宜宏倡完善人口政策
商界議員黃宜宏認同，預算案在絕處逢生、步

步驚心的非常時期，提出穩經濟保就業的發展方
向，當中不少篇幅提及中央挺港務措施，緊貼國
家的經濟發展藍圖，以至多元化貸款方式，同樣
令各行各業受惠，建議政府制訂完善人口政策，
同時更多參與多邊經濟合作。

林大輝讚優化信貸保證
工業界議員林大輝讚揚，曾俊華經一事長一

智，今年提出的預算案考慮更周全、措施更踏
實，他歡迎政府建議優化中小企信貸保證計
劃。
不過，多名反對派議員促請政府「加碼」增加

資源的投放。民主黨「暫時辭職主席」何俊仁揚
言，目前的貧富懸殊問題嚴重，促請政府檢討財
政政策，同時建議關愛基金再增加對「N無人士」
的支援措施，否則難以接受預算案。街工議員梁

耀忠則聲言，預算案如流水帳，並無提出方向性
建議，以解決深層次矛盾及結構性問題，難以支
持通過。

立法會恢復辯論財政預算案。不同黨派的立法會議員都認為，新年度預算案提出的

措施傾向平實，其中保經濟穩就業的發展方向可取，相信財政司司長曾俊華已經汲取

去年預算案的教訓，惟他上任以來多次錯估財政預算，導致長期投資不足，影響行業

發展，促請新一屆政府檢討經濟分析的範圍及編制，更好利用財政發展經濟。

■曾俊華到立法會出席

財政預算案的辯論。

莫雪芝 攝

■譚耀宗期望下屆政府

提出有效措施解決基層

訴求。 梁祖彝 攝

■陳鑑林期望政府針對

貧富懸殊，更好發展經

濟。 莫雪芝 攝

■梁美芬稱預算案「派

糖」800億元，但社會

很少討論。 莫雪芝 攝

■葉太指社會停滯不

前，情況令人擔憂。

莫雪芝 攝

■林大輝歡迎優化中小

企信貸保證計劃的建

議。 莫雪芝 攝


